

平成 26 年 11 月新発田市教育委員会定例会会議録

○ 議事日程

平成 26 年 11 月 5 日（水曜日） 午前 9 時 30 分 開 会
豊浦庁舎 2 階教育委員会会議室

日程第 1 会議録署名委員の指名について

日程第 2 会期について

日程第 3 前回定例会会議録の承認について

日程第 4 委員長の報告

日程第 5 教育長の報告

日程第 6 議 題

議第 1 号 平成 26 年度一般会計 12 月補正予算について

議第 2 号 新発田市立学校の設置に関する条例の一部を改正する条例制定について

日程第 7 その他

○ 会議に付した事件

議事日程に同じ

○ 出席委員

関 川 直 委 員 (委員長)

鈴 木 佳 秀 委 員 (委員長職務代理者)

外 山 陽 子 委 員

籠 島 由美子 委 員

大 山 康 一 委 員 (教育長)

○ 欠席委員

なし

○ 説明のため出席した者

政策調整監 高澤 誠太郎

教育総務課長 杉本 茂樹

教育総務課主任参事 平田 和彦

学校教育課長 濵谷 一男

食育推進課長 高橋 徳直

生涯学習課長 船山 隆

生涯学習課主任参事（兼文化行政室長）
田中 耕作

図書館長 鈴木 秋彦

中央公民館長（兼生涯学習センター所長）
湯淺 康夫

豊浦地区公民館長 伊藤 育

紫雲寺地区公民館長 芦田 隆

加治川地区公民館長 伊藤 敦

市民文化会館長 池田 至

青少年健全育成センター所長（兼児童センター所長）
本間 栄一

○ 書記

教育総務課長補佐 松田 和幸

○ 資料確認

○ 関川委員長

それでは、ただ今から教育委員会平成26年11月定例会を開会します。

日程第1 会議録署名委員の指名について

○ 関川委員長

初めに、日程第1 会議録署名委員の指名についてであります、鈴木委員、籠島委員を指名します。

日程第2 会期について

○ 関川委員長

日程第2 会期についてであります、1日とします。

日程第3 前回定例会会議録の承認について

○ 関川委員長

日程第3 前回定例会会議録の承認についてお諮りします。
すでに送付してあります会議録について、御質問等ありますか。

○ 関川委員長

なければ、承認の方の挙手をお願いします。

○ 関川委員長

挙手全員でありますので、前回定例会会議録は承認されました。

日程第4 委員長の報告

○ 関川委員長

日程第4 委員長の10月の報告を行います。

○ 関川委員長

10月7日（火）午後、東豊小学校での同和教育研究発表会に参加しました。東豊小学校ではとても熱心に研究を進めていただき、授業も一生懸命考えた結果を公開していただきました。17日（金）は午前9時から新発田市美術展覧会の開場式に参加しました。サキソホーンの演奏会が8時30分からありましたが、大変良い音色でとても良い雰囲気を醸成していただきました。19日（日）は第17回全国花嫁人形合唱コンクールを鑑賞させていただきました。福島県勢（1位）のレベルが高いなと思います。いろいろなところで小・中・高・一般の合唱を聴く機会がありますが、合唱に対する思い入れが強いと思います。23日（木）は教育委員学校訪問で川東中学校と赤谷小学校を訪問しました。赤谷小学校は来年4名の卒業生を送り出します。残りの児童は米倉小学校と一緒にになります。体育館で全校児童による器楽合奏を行っていただきました。とても良い演奏で胸にジーンとする演奏がありました。ほかの委員の皆さんも同じように感じたと思います。26日（日）は10時30分から二葉小学校の竣工記念式典に参列しました。午後からは祝賀会がありました。とても立派な校舎を建てていただきありがとうございました。30日（木）、31日（金）は教育委員先進地視察で、初日は茨城県常陸太田市

の「かなさ笑楽校」、翌日は栃木県芳賀郡茂木町の「昭和ふるさと村」と、廃校後活用された施設を見学してきました。茨城県の「かなさ笑楽校」は官が運営、栃木県の「昭和ふるさと村」は民営でありました。それぞれ特徴がありますが、赤谷小学校も廃校後、再利用することで計画しており、特に「かなさ笑楽校」の運営が大変参考になりました。

日程第5 教育長の報告

○ 関川委員長

日程第5 教育長の10月の報告をお願いします。

○ 大山教育長

【資料に基づき説明】

○ 関川委員長

教育長報告について、御質問等ありますか。

○ 外山委員

このたびの先進地視察において施設に入る際にスリッパに履き替えなければならないのですが、スリッパがあまりにも汚くて、中が破れています。運営している側は日々の業務に追われ、スリッパまでは目が行かないということなんだなと思いましたが、赤谷小学校を利用した青少年宿泊施設は運動靴のまま部屋まで行けるという方式をとれないか、最近多いんですが、胎内市のアウレツは、元々ホテルだったので靴で部屋まで行けます。あとは体育館の上履きがあれば良いということで、スリッパは使わなくても良くなるのですが、船山生涯学習課長から外履きを利用できる要望をしていただきましたが、床が傷むということと、床が外履きに耐えられるようにできていないとの回答でしたが、なんとか、床に手を入れ外履きが利用できるようにお願いしたいと思います。

○ 船山生涯学習課長

現在、建築及び設計事業者と細部にわたり協議を進めています。当初、外履きで入れる施設を要望しておりましたが、既存の校舎でありました構造にはなっていないということでありました。少ない予算で最大の効果をあげるには、そのほかの設備に予算を充當するのが最良の成果をあげられることとして考えております。この先、設計が詰まってきた段階で協議をしていきたいと考えておりますし、もう一度要望していきたいと考えております。

○ 外山委員

よろしくお願いします。

○ 大山教育長

外履きが利用できる施設にすることは、事業費がまた膨らみますが、視察してきた「かなさ笑学校」は非常に安い予算でできています。防火対策の方も安くでできています。工夫の仕方がまだあるのかなと思います。

○ 高澤政策調整監

市内の子どもたちに通常の教科を行う考え方もあり、そうなると通常の学校の利用の仕方と同じ使い方を考えています。

○ 外山委員

新潟中央高校に勤めていましたが、外履きのまま中に入れました。近隣の高校よりも大変きれいな高校と褒められていました。全国研修会を主催したときに、年間 16 校ずつ市内小学校をまわりましたが、大変きれいにしている学校でも、スリッパはほとんど気にしていないために、履くと中がこわれていたりしますが、学校は気づいていません。最善の環境にしておくのであれば、スリッパの買い替えが必要になります。それならば、外履きで利用できる施設が良いと思います。

○ 関川委員長

冬場の利用はどうなるのか心配です。施設に入る際、雪を落とす場所が必要になると思います。スキーのための乾燥室も必要だろうし、冬場の利用についても検討していただければと思います。

○ 籠島委員

建物の改修も大事ですが、活動プログラムの設定もその後の運営に関わってくると思いました。いろんな興味深いものを用意して、たくさん的人に来ていただければ良いと思います。

○ 関川委員長

協議会をつくって理念をつくる会と、実際の運営に携わる会と、2つ組織を作つて行っているところもあり、地域の人々の協力がどのくらい得られるのか、それも大きな問題だなと感じてきました。

○ 外山委員

管理する方が赤谷の地域に詳しい方を採用することを希望します。

赤谷のことをよく知つてもらうために、地元の花とか、草とか説明できる人が良いと思います。地域の事情に詳しい、そうした特性を持った方を採用してほしいと思います。

○ 鈴木委員長職務代理者

赤谷の施設について、お風呂をつくっていただくことになり大変良かったと思います。

○ 関川委員長

ほかに御質問等ありますか。

○ 関川委員長

ないようですので、教育長の報告は以上で終わります。

日程第6 議 題

○ 関川委員長

次に、日程第6 議題に入ります。議第1号 平成26年度一般会計12月補正予算要求について、議題とします。

杉本教育総務課長より説明をお願いします。

○ 杉本教育総務課長

【資料に基づき説明】

○ 関川委員長

何か御質問等ありますか。

○ 関川委員長

中学校英語指導助手活用事業の補正についてでありますが、受託業者はいくつもあるのですか。

○ 濵谷学校教育課長

3件です。プロポーザル方式で選定しますが、今年度はインタラックに委託しています。

○ 関川委員長

ほかにありますか。

○ 関川委員長

ないようですので、議第1号 平成26年度一般会計12月補正予算要求について、原案のとおり承認してよろしいでしょうか。

○ 関川委員長

異議がないようですので、議第1号 平成26年度一般会計12月補正予算要求について、承認することとします。

○ 関川委員長

次に、議第2号 新発田市立学校の設置に関する条例の一部を改正する条例制定について、議題とします。

杉本教育総務課長より説明をお願いします。

○ 杉本教育総務課長

【資料に基づき説明】

なお、校名につきましては、9月3日の定例会にも報告しましたが、東中学校区

統合小学校開校準備協議会が地元へ校名募集を行い、「東小学校」という校名案に決まりましたが、協議会の会長から市長に対し校名の推薦を行いました。市ではそれを受け「東小学校」に決定しました。

○ 関川委員長

何か御質問等ありますか。

○ 籠島委員

この統合小学校は今、グランドにプレハブの校舎を建設していますが進捗状況を教えてください。

また、学校、保護者からどんな御意見がでているか教えてください。

○ 杉本教育総務課長

現在、プレハブ校舎の建設中ですが、3月後半から今の校舎から備品の移動ができるよう準備を進めております。プールの解体も行っております。今のところ順調に進んでおります。

周辺の方々からは特段工事等の照会や問題提起はありませんが、「どうしてそこに仮設校舎を造ってまで、現地点に建てなければならないのか、財源の執行について問題があるのではないか」ということを考えておられ、教育委員会に確認に来られました方はおりました。

○ 籠島委員

五十公野小学校の児童が東中学校のグランドを使用する件について問題はありませんか。

○ 杉本教育総務課長

東中学校の旧プール跡地を整地して使うことで了解をいただき進めています。小中連携して児童の学校の教育活動に支障とならないように配慮しております。

○ 大山教育長

この条例の中で、赤谷小学校が現行からすでに削除されていますが。

○ 杉本教育総務課長

赤谷小学校が平成27年4月1日施行で削除される内容の条例改正が、今年の2月議会で承認されておりました。施行前ではありますが、削除された状態から、さらに改正するという示し方をしております。

○ 関川委員長

そのほかありますか。

○ 関川委員長

ないようですので、議第2号 新発田市立学校の設置に関する条例の一部を改正する条例制定について、原案のとおり承認してよろしいでしょうか。

○ 関川委員長

異議がないようですので、議第2号 新発田市立学校の設置に関する条例の一部を改正する条例制定について、承認することとします。

日程第7 その他

○ 関川委員長

次に、日程第7その他に入ります。事務局からありますか。

○ 田中文化行政室長

(美術品寄附の受領について報告)

【資料に基づき説明】

○ 関川委員長

何か御質問等ありますか。

○ 関川委員長

なければ、そのほか報告事項等ありますか。

○ 鈴木図書館長

(図書館後援会主催の講演会開催について)

【資料に基づき説明】

(図書館の蔵書点検について)

【行事予定表による】

毎年行っていますが、11月13日（木）から図書館を閉館し、蔵書点検を行います。11月26日（水）までです。本が所定の場所にあるか確認します。

○ 関川委員長

ほかにありますか。

○ 関川委員長

ないようですので、今後の日程について、杉本教育総務課長より説明をお願いいたします。

○ 杉本教育総務課長

【資料に基づき説明】

○ 関川委員長

では、日程についてよろしいでしょうか。よろしくお願いいいたします。

○ 関川委員長

そのほか、何かありますか。

○ 関川委員長

ないようですので、以上で、教育委員会平成26年11月定例会を閉会します。

午前10時23分 閉会

平成 年 月 日

新発田市教育委員会委員長

委 員

委 員